

Motion du 8 juin 2022 de Mmes et MM. Amanda Ojalvo, Christel Saura, Olivier Gurtner, Oriana Brücker, Manuel Zwysig, Dorothée Marthaler Ghidoni, Pierre-Yves Bosshard, Ahmed Jama, Paule Mangeat, Timothée Fontolliet, Valentin Dujoux, Antoine Maulini, Delphine Wuest, Melete Solomon-Kufлом, Laurence Corpataux, Fabienne Aubry-Conne, Dalya Mitri Davidshofer, Théo Keel, Bineta Ndiaye, Pascal Holenweg, Brigitte Studer, Maxime Provini et Alia Meyer: «Pour un corridor de biodiversité au travers de la ville de Genève!»

(renvoyé à la commission de l'aménagement et de l'environnement lors de la séance du 17 mai 2023)

PROJET DE MOTION

Considérant:

- que la lutte contre la pollution et les îlots de chaleur est une réalité en ville de Genève et que de nombreux projets sont déjà en cours afin de végétaliser la commune et valoriser la biodiversité;
- avec regret la récente réalisation du quai des Bergues dépourvu d'abris contre le soleil en période de fortes chaleurs, notamment;
- que la population genevoise réside majoritairement en milieu urbain, c'est-à-dire sur environ 30% du territoire cantonal, et que ce dernier abrite une nature riche dont la valeur est encore souvent méconnue bien qu'elle contribue directement à la qualité de vie des citoyennes et citoyens;
- que la biodiversité urbaine est fragilisée, ce qui met en péril ses bienfaits pour la population;
- qu'à l'ère de la transition écologique, certaines solutions sont à portée de main, comme le projet de la société Urban Canopée, qui a vu le jour à Toulouse¹;
- que des poches de nature en ville sont à multiplier afin d'assurer la liaison entre les villes et la campagne, à l'instar des corridors biologiques régionaux, qui sont vitaux tant pour la faune que pour la flore;
- qu'en 2012, la loi cantonale sur la biodiversité entrainait en vigueur;
- qu'en 2018 voyait le jour la Stratégie Biodiversité Genève 2030²,

le Conseil municipal demande au Conseil administratif:

- de créer des projets de canopées urbaines ou, lorsque cela est possible, des plantations en pleine terre, sur la place du Rhône, le quai des Bergues, le quai du Général-Guisan, ainsi que dans les Rues-Basses, la Vieille-Ville, jusqu'au parc des Bastions afin de renforcer la biodiversité dans le milieu urbain;

1 <https://www.toulouse-metropole.fr/-/une-canopee-connectee-pour-vegetaliser-la-ville>

2 <https://www.ge.ch/dossier/geneve-engage-biodiversite/biodiversite-enjeu-actualite/strategie-biodiversite-geneve-2030>; <https://politiques-biodiversite.ge-en-vie.ch>

- d'informer le Conseil municipal sur les étapes de ce projet et son avancement.